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叶渭玲女士  
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社会福利署九龙城及油尖旺区助理福利专员 2 

 

应邀出席者：    

*  *  * 

 

 

开会辞  

1.     社会服务委员会 (下文简称「社服会」 )主席欢迎各位委员及各部

门的代表出席社服会第十七次会议。  

2.     在开始商讨议程前，主席提醒各位委员按《九龙城区议会会议常

规》(下文简称《会议常规》)的规定申报利益，若稍后讨論的事项与其物



2 

 

业业权、职业或投资等个人利益有所冲突，委员须在讨論前申报，以便

他考虑是否须要请有关委员于讨論或表决时避席。此外，根据《会议常

规》第 37(1)条，委员会举行会议的法定人数为全体委员人数的一半。由

于社服会有 10 名委员，如会议期间在席委员人数不足 5 位而有委员向

他提出此事时，他会立即中止讨论，并指示秘书请离席委员返回会议室。

如满 15 分钟后仍未有足够的法定人数，他会立即宣布会议结束。他又提

醒与会人士关掉手提电话的响闹装置或将其改为震动提示，以免会议受

到干扰。  

 

议程一  

通过第十六次会议记录  

3.     主席宣布第十六次会议的会议记录无须修订，并获得委员会一致

通过。  

 

议程二  

九龙城启德道 /沙浦道 KC-015 发展计划项目拟设置一所幼儿中心  

(社会服务委员会文件第 11/22 号 ) 

4.     社会福利署九龙城及油尖旺区助理福利专员 2 叶渭玲女士介绍

文件，重点如下：  

(i)  市区重建局 (下文简称「市建局」)刊宪公布的启德道 /沙浦道

发展计划已于 2020 年 9 月获行政长官会同行政会议核准。

市建局初步建议在发展计划的项目范围内预留不少于 800

平方米的楼面面积作社区用途；  

(ii)  为了配合地区的发展及应对地区的服务需求，社会福利署

(下文简称「社署」)建议利用项目预留的社会福利设施楼面

面积设置一所提供约 100 个服务名额的资助独立幼儿中心，

以支援一些因工作或其他原因而暂时未能照顾其三岁以下

子女的家长；  

(iii)  截至 2022 年 3 月，九龙城区内有一所资助独立幼儿中心，

提供 67 个服务名额予两岁以下幼儿，其平均使用率为 100%。

区内另有 15 所附设于幼儿园的资助幼儿中心，提供 495 个
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服务名额予两岁至三岁以下幼儿；  

(iv)  资助独立幼儿中心的服务时间一般为星期一至五上午八时

至下午六时，以及星期六上午八时至下午一时；以及  

(v)  幼儿中心会提供日间照顾服务及举办有益身心的活动，以

配合幼儿的成长需要及促进他们在体能、智能、语言、社交

及情绪方面的发展。部分幼儿中心附设暂托幼儿服务和延

长时间服务等辅助服务，协助需要处理突发事情或其他事

宜，又或工作时间较长的家长照顾其子女。  

5.     副主席支持设置独立幼儿中心，并提出以下意见：  

(i)  他指出由于幼儿中心主要支援一些因工作或其他原因而暂

时未能照顾其三岁以下子女的家长，加上大部分使用有关

服务的家长需每周工作六天，因此他建议署方延长幼儿中

心的服务时间，包括把星期六的服务时间延至跟星期一至

五一样。署方若基于资源不足而难以延长服务时间，可考虑

以收费方式提供下午六时后的托儿服务；以及  

(ii)  他查询若家长未能在服务时间内接回其子女时，幼儿中心

的处理方式。  

6.     何显明委员的意见综合如下：  

(i)  他注意到区内的幼儿中心服务不足，故支持署方的建议；以

及  

(ii)  他指出部分私营幼儿中心可提供数百个服务名额，故建议

署方研究并学习其营运方式，以增加可提供的服务名额。  

7.     李慧琼委员的意见综合如下：  

(i)  她认为提供不同种类的托儿服务有助于释放妇女劳动力，

纾缓劳动市场的压力；以及  

(ii)  她指出启德发展区、何文田邨以至土瓜湾区等新发展计划

的地点将会有较多的年轻双职家庭，故建议于上述地点提

供更多的托儿服务。她并建议在拟兴建的何文田政府综合

大楼内提供照顾幼儿的设施。  

8.     社会福利署叶渭玲女士回应，重点如下：  
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(i)  她已备悉有关延长服务时间的建议，并指出拟设置的独立

幼儿中心的服务时间为星期一至五上午八时至下午六时，

及星期六上午八时至下午一时。部分幼儿中心会提供延长

时间服务，有需要的家长可于有关幼儿中心申请延长时间

服务；  

(ii)  社署在设置幼儿中心时需符合相关幼儿服务条例下的要求，

并会在服务名额和所提供服务的质素之间作考虑。为了增

加幼儿中心的服务名额，社署已计划于启德发展区的三个

发展项目及土瓜湾道公共房屋发展项目内设置共四所幼儿

中心；以及  

(iii)  社署明白幼儿中心服务能减轻在职家长照顾幼儿的压力，

并有助释放妇女劳动力，故会继续检视在不同房屋发展项

目设置幼儿中心的可行性。  

9.     主席作出总结，要求署方提供更多的幼儿照顾服务，并延长服务

时间。  

 

议程三  

放宽引入外劳，改善安老业界人手不足问题  

(社会服务委员会文件第 12/22 号 ) 

10.     主席表示劳工及福利局并无派代表出席是次会议，请委员阅览局

方于会议前提供的席上文件第 1 号书面回应。  

11.     林德成委员介绍文件，建议政府考虑放宽引入外劳的限制，以改

善安老业界人手不足的问题。他又指出政府已于会议当天 (2022 年 11 月

10 日 )公布放宽有关限制，故要求相关部门尽快落实有关政策。  

12.     主席作出总结，指出政府放宽引入外劳的限制乃一个好开始，并

要求相关部门配合并继续关注安老业界的需要。  

 

议程四  

其他事项  

13.     主席表示没有委员提出其他事项，他宣布是项议程讨论结束。  
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下次会议日期  

14.     主席宣布下次会议日期为 2023 年 2 月 9 日下午 2 时 30 分，截止

提交文件日期为 2023 年 1 月 20 日。  

15.     主席在下午 2 时 52 分宣布会议结束。  

本会议记录于 2023 年 2 月 9 日正式通过。  

 

 

 

 

                               

                     主席  

 

 

 

 

                               

                     秘书  

九龙城区议会秘书处  

2022年 12月  


